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A reunião ordinária do Conselho Municipal de Meio Ambiente e 1 

Desenvolvimento Sustentável/COMMADS do dia três de junho de dois mil 2 

e treze, realizada no auditório da prefeitura de Macaé, foi iniciada às quatorze 3 

horas e trinta minutos, após a apresentação comemorativa da semana do meio 4 

ambiente, do grupo musical ‘Girassóis do Caminho’, pelo presidente do 5 

Conselho, Sr. Guilherme Sardenberg Barreto, agradecendo a ONG Casa 6 

do Caminho e seus músicos pela apresentação e realizando a leitura, a 7 

retificação e aprovação das atas das reuniões dos dias seis e vinte e três de 8 

maio, respectivamente, plenárias ordinária e extraordinária. Referindo-se à 9 

ata do dia 6 de maio, o conselheiro Sr. Hugo Amorim, representante da 10 

ONG Grupo de Defesa Ecológica Pequena Semente/GDEPS, solicitou que 11 

sejam apresentados ao COMMADS os relatórios de geoprocessamento do 12 

Comitê das Bacias Hidrográficas dos Rios Macaé e Ostras/CBH, juntamente 13 

com os pareceres da SEMA. O presidente, invertendo a pauta, comentou 14 

sobre programação da Semana de Meio Ambiente, convidando todos a 15 

participar. Seguindo a pauta, o presidente encaminhou a proposta de 16 

elaboração de lei municipal para criação de Reservas Particulares de 17 

Patrimônio Natural/RPPN, apresentando o Decreto Estadual nº: 40.909, 18 

de dezessete de agosto de dois mil e sete, como referência. Considerou o 19 

número incipiente de áreas protegidas por ato legal no município, citando as 20 

duas RPPN estaduais, os três por cento da área da REBIO-União, cerca de 21 

dois por cento do PARNA-Jurubatiba,  a APA-Sana com cerca de sessenta e 22 

quatro mil hectares e o Parque Municipal Natural do Atalaia, com 235 23 

hectares. Informou sobre o processo de criação de Unidade de Conservação 24 

Estadual para a Lagoa Imboassica, conduzido pelo Comitê de Bacias 25 

Hidrográficas dos rios Macaé e Ostras/CBH Macaé e Ostras, e de 26 

responsabilidade dos municípios Macaé e Rio das Ostras. Citou que há um 27 

incentivo à criação de Unidades de Conservação/UC, pelo aumento da 28 

arrecadação do ICMS Ecológico no município. O conselheiro Sr. Marcelo 29 

Brazileiro, representante do Iate Clube de Macaé, citou as premissas 30 

existentes  no Código Municipal de Meio Ambiente, na Seção três (3), 31 

Artigo trinta e três (33), que determina “a regulamentação das Áreas Verdes 32 

Públicas e Áreas Verdes Especiais por ato do Executivo Municipal”, e no seu 33 
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parágrafo único determina que “a Secretaria de Ambiente com a aprovação 34 

do COMMADS, definirá as formas de reconhecimento de Áreas Verdes e de 35 

Unidades de Conservação/UC de domínio particular, para fins de integração 36 

ao Sistema Municipal de UC”. Comentando sobre esta citação, o presidente 37 

ponderou sobre os desvios a que estão sujeitas as propostas de alterações de 38 

leis, esclarecendo que durante o processo são encaminhados adendos que 39 

contrariam a intenção primária da alteração, inviabilizando o bom termo deste 40 

recurso, sendo preferível criar novas legislações para evitar estes impasses 41 

gerados por interesses conflitantes. Exemplificou o caso da proposta de 42 

alteração do Código Municipal de Obras, que buscava restringir a altura das 43 

edificações na orla e foi truncado por adendos incongruentes ao objetivo 44 

inicial da proposta. O Sr. Alexandre Bezerra, chefe do Parque Atalaia e 45 

coordenador de fauna da SEMA, comentou que no seminário estadual para 46 

criação de RPPN, foi identificado que a maior dificuldade dos proprietários 47 

interessados em criar RPPN são os custos com o diagnóstico territorial por 48 

geoprocessamento. A plenária aprovou o encaminhamento para elaboração de 49 

minuta de lei para criação de legislação aos cuidados da Câmara Técnica 50 

Unidades de Conservação do COMMADS. Na sequência da pauta, o 51 

conselheiro Sr. Stênio Barcelos, representante da Associação dos 52 

Auditores Ambientais, apresentou a proposta da Câmara Técnica Educação 53 

Ambiental/COMMADS, e solicitou a votação para a criação de 54 

regulamentação jurídica para ajuda de custos aos conselheiros do terceiro 55 

setor para participação nas atividades do COMMADS oriundos de distritos 56 

distantes da sede municipal, citando que a previsão de subsídio financeiro 57 

consta no  Regimento Interno do COMMADS e na Lei do Fundo 58 

Ambiental, e de outros colegiados que executam este dispositivo legal, seja 59 

em forma de ressarcimento, diárias ou subsídios fixos e/ou  antecipados de 60 

acordo com a condição  exigida ao conselheiro. Voltando à palavra, o 61 

conselheiro Sr. Hugo Amorim esclareceu sobre as dificuldades de 62 

participação nas atividades representativas dos cidadãos da região serrana, 63 

devido a ausência total de transporte coletivo para o local após às dezoito 64 

horas,  problema que se soma  aos custos com transporte e alimentação e 65 

tempo de viagem. O conselheiro Sr. Affonso Albuquerque Júnior, 66 
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representante do Comitê das Bacias Hidrográficas dos Rios Macaé e 67 

Ostras apresentou as várias modalidades de ajuda de custos que o CBH já 68 

disponibiliza para o terceiro setor, incluindo ressarcimento dos custos por 69 

viagens, estadias e diárias. Após várias contribuições da plenária, o 70 

presidente colocou a proposta em votação e esta foi aprovada.  Na sequência 71 

da pauta, a conselheira Srª. Dominick Werneck, representante da Casa do 72 

Caminho, colocou em votação a criação de logo de identificação para o 73 

COMMADS, propondo agregar o processo a um projeto de Educação 74 

Ambiental, através de concurso junto aos estudantes do município para 75 

criação da imagem, sendo a proposta aprovada. Seguindo a pauta, o 76 

presidente teceu considerações sobre adequações na tramitação dos 77 

encaminhamentos solicitados pelas Câmaras Técnicas, recomendando o 78 

compartilhamento prévio das deliberações, visando o alinhamento das 79 

informações e decisões, que são de responsabilidade de todo o colegiado. 80 

Voltando à palavra, Dominick Werneck avaliou que o regimento interno do 81 

COMMADS não define competências quanto às atribuições dos 82 

coordenadores, e reiterou a solicitação de publicação do convite para as 83 

instituições apresentarem projetos de Educação Ambiental a SEMA. Também 84 

retornando à palavra, Marcelo Brazileiro comentou sobre as instalações do 85 

Parque Municipal Natural do Atalaia e atividades científicas, de visitação e 86 

educação desenvolvidas no local, identificando a necessidade de melhorias 87 

nos equipamentos, nas salas e no auditório para uma melhor utilização por 88 

educadores, alunos, visitantes e pesquisadores, sugerindo que, para isso, 89 

sejam utilizados recursos do FUNDAM. O conselheiro Sr. Octávio José da 90 

Silva Júnior, representante do CREA/RJ, avaliou que em relação aos 91 

empreendimentos licenciados é preciso saber quais exigências foram 92 

cumpridas e reconhecer as ações realizadas e se a SEMA já tem estas 93 

informações. Retornando à palavra, Affonso Albuquerque informou que o 94 

CBH Macaé Ostras está apto para financiar projetos para a bacia 95 

hidrográfica, citando que 2013 é o Ano Internacional de Cooperação Pelas 96 

Águas, e serão enviados convites para os eventos que serão realizados, 97 

também citando a consulta pública para o Plano de Bacia, em data a ser 98 

agendada; finalizando,  sugeriu a realização de consulta pública para a criação 99 
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da APA Lagoa Imboassica. Solicitando a palavra, a conselheira Srª. Cleilce 100 

Azevedo, representante do IMMT e coordenadora da Câmara Técnica 101 

Unidades de Conservação, informou que a CT solicitou relatórios dos mapas 102 

de geoprocessamento das áreas da restinga do Barreto e da APA do Sana, 103 

informando que o IMMT está interessado em fazer parceria para a definição 104 

das áreas de proteção, com ênfase na proteção das nascentes e monitoramento 105 

para a garantia da qualidade da  água. Encerrada a pauta, foi finalizada a 106 

reunião, e eu, Ingrid Santos Stigger, secretária executiva do 107 

COMMADS,lavrei, dou fé e encerro a presente ata, assinando-a junto com os 108 

demais conselheiros participantes. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 109 


